



Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Kreistag Bergstraße

An den Vorsitzenden des Kreistages
des Kreises Bergstraße
Herrn Werner Breitwieser
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Heppenheim, den 25. Mai 2012

Betr.: Antrag zum Thema „Personalkommission“

Sehr geehrter Herr Breitwieser,

bitte stellen Sie folgenden Antrag bei der nächsten Kreistagssitzung zur Abstimmung.

Der Kreistag möge beschließen:

„Der Kreisausschuss wird gebeten für den Kreis Bergstraße eine Personalkommission einzurichten. Ihr obliegen im Besonderen die Beratung und Begutachtung allgemeiner und grundsätzlicher Fragen der Personalpolitik und des Personalrechts.“

Begründung:

Die Motivation der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter leidet unter der regelmäßig vorgenommenen kommissarischen Besetzung von Stellen. Eine Transparenz und eine nachvollziehbare Struktur sorgen für eine höhere Transparenz und Akzeptanz der Stellenbesetzungen sowohl innerhalb als auch außerhalb der Verwaltung. Daher schlagen wir die Einrichtung einer Personalkommission für den Kreis Bergstraße vor. Nach unserem Vorschlag sollten der Kommission folgende Personen angehören: der Landrat, alle Dezernentinnen / Dezernenten, ein/e Vertreter/in jeder Fraktion und 3 Vertreter/innen der Personalvertretung der Eigenbetriebe und der Kreisverwaltung.

Die Personalkommission ist dann vor Entscheidungen von personalrechtlicher Relevanz, vor Personalentscheiden von allgemeiner Bedeutung und vor Beschlüssen über die Organisation der Kreisverwaltung und ihrer Eigenbetriebe, sowie bei wichtigen allgemeinen Personalfragen anzuhören und soll eine Stellungnahme zu dem jeweiligen Vorgang abgeben. Die Personalkommission stellt ihre Anträge an den Kreisausschuss. Konkret beschäftigt sich die Personalkommission mit allen Personalvorgängen (Stellenbesetzung, Beförderung, Höhergruppierung, Versetzung, Abordnung, Beistellung, Beurlaubung, Disziplinarmaßnahmen) ab EG 11, S12, bzw. A11 in der Kreisverwaltung und der Eigenbetriebe des Kreises Bergstraße. Dazu gehören alle Personalvorgänge bezüglich der Ebenen der Sachgebietsleiter/innen, Teamleiter/innen, Fachbereichsleiter/innen, Regionalteamleiter/innen, Amts- und Abteilungsleiter/innen. Ergänzend dazu werden alle herausgehobenen Funktionen (Pressestelle, Bürgerservice, Frauenbeauftragte, Korruptionsbeauftragte/r etc.) auch der Personalkommission vorgelegt.

Mit freundlichen Grüßen

(Katrin Hechler)

